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，与基层群众面对面沟通

，他们都说了啥
，请听他们的心里话

发言摘录：“我原来在村里面卖菜，拆迁后办
事处让我到经八路市场报名经营。这个市场之前
环境不好，装修改造后环境不错。我租了两个摊
位，现在生意很好，心情也非常好。”

记者采访：李道山老家是南阳的，来郑州已经
有10年的时间。

“19岁我就来郑州投靠亲戚，没有啥特长，就
是会干些力气活。”李道山告诉记者，刚开始，他给
人家炒过瓜子，做过装修工，做过装菜工。“2002年

我开始卖菜，在街头占道经营。”
2006 年，李道山在胜岗村开了自己的门店。

店在路边，那个时候他并不知道像他这样的店铺
是违章建筑。

“开始只是想把自己的生意做好，没有意识到
像自己这样的门店会对交通和城市面貌带来多坏
的影响。”李道山说，今年6月份，他跟其他很多商
户一样，收到了一份拆迁通知。他这才知道，自己
的店铺属于违章建筑。

“接到通知那会儿我心里其实是很不乐意
的。”李道山说，因为怕拆迁之后找不到合适的地
方继续干，还考虑到店租的问题，他就一直拖着。
后来实在没办法了，真要拆了，李道山才临时租了
个仓库继续卖菜，后来听说经八路农贸市场开业，
就去租了一个摊位。

“自从搬到这个市场，我才发现搬对了，政府
真是做了一件大好事。”李道山说，新建的市场不
仅大，而且环境、卫生都要好很多。

李道山 刚拆迁时不乐意，现在发现搬对了拆迁群众
和商户代表

B
发言摘录：“我老家是开封的，在红旗路开了

一个美容店，当初拆的时候，我感觉心里很忐忑，
怕找不到合适的地方。办事处帮我找了一个新地
方，面积扩大到150平方米，房租还比以前便宜，老
客户没有流失，又增加了一些新客户，生意比以前
还好，真是‘坏事’变成了好事。”

记者采访：刘晓凤在郑州已经做了 20多年的

美容美发。在红旗路，她原本有一个120多平方米
的美容美发店，已经营了15年。

7月份，刘晓凤接到了一份拆迁通知，她知道
自己店所在的房子是违章建筑，是要拆除的。

“刚开始我心里是很忐忑的，我在这儿经
营了 15 年，积累了一大批客户，如果就这样
搬 走 了 ，那 我 这 十 几 年 的 生 意 可 能就白做

了。”刘晓凤说。
后来五院社区的孔主任经常来做她的工作，

还答应帮她物色合适的房子。
在离原来的店面 300米远的“广厦城市之巅”

小区，刘晓凤找到了新门面。在新的位置，她还获
得了更多新的客户，事业不但没有像之前想象的
变得糟糕，相反却越做越好。

刘晓凤 刚搬店时很忐忑，没想到业务更好了

发言摘录：我是经八路的商户，原来在红旗路
经商。当初拆迁时，我心里不太愿意，办事处多次
做工作，又把我安排进经八路菜市场，放在好位
置，租金比以前低了，收入也就高了，我特别感
谢。现在交通顺畅了，出行方便了，买菜的人也多
了。我卖菜就是薄利多销，让大家图个方便，有一
毛两毛的利润就行，走个量还要保证质量。

记者采访：李存才说，他是经八路菜市场的经

营商户。
李存才原来在经八路与红旗路交叉口附近租

了两间门面房，当初社区人员通知拆迁时，他心里
不太愿意，抵触情绪很大，毕竟在这里干了 20 多
年，不想搬。但在社区主任王丽娟还有办事处叶
主任协调下，搬进了现在的经八路菜市场。

刚搬进去的前几天还有些抵触情绪，担心生
意不好，没法养家。两个月下来，他就发现，担心

完全是多余的，市场的环境好，生意也好，比原来
的收入还多。

李存才说，原来临街做蔬菜生意，租两间门面
一个月房租2300元，现在是两个摊位900元，比原
来少了不少。原来一天营业额八九百元，现在一
天营业额 1200元左右，摊位费低，营业额高，老百
姓能吃上放心蔬菜，比以前强多了，非常感谢办事
处的领导和市场管理人员。

李存才 以前租两间门面月租2300元，现在是两个摊位900元

发言摘录：“前一段，我租的房子属于违章建
筑被拆了，当时不知道怎么办，社区和房主都帮我
想办法，找地方经营。现在我还是卖早餐，为周边
群众带来了方便，我也增加了收入，感到很高兴。”

记者采访：张俊省说，他老家是安阳滑县的，
从上学到现在来郑州已经6年了，原来在公司做业

务，情况不是太好，后来改行了。
今年2月份他和女友在经五路与红专路附近，

租了一间房子做餐饮，当时也不知道自己租的房
子是私搭乱建的，经营到 8月份，社区的工作人员
来通知说拆迁，当时他心里也不太乐意，但是没办
法，也没考虑好该怎么办。

由于家不是郑州的，在这里也不认识人，通知下
达后，社区的工作人员一直很关心他们，经常问他们
下步打算。最后社区工作人员和附近一家商户协调，
这家商户同意划出来一间给他们，房租和以前一样。
与原来相比，生意也不错。张俊省说，虽然老家不在
郑州，但郑州却让我感觉到家一样的温暖。

张俊省 社区工作人员帮我的早餐店找个好地方

发言摘录：“我原来在经八路7号院一楼住，下
岗后在临着经八路的地方盖了一个彩砖瓦房，自己
做生意。拆除违章建筑时，心里确实不舒服，后来我
们社区的贾主任多次找我做工作，给我安排了门卫、
物业等工作，但工作时间不合适，照顾不成老人、孩
子。现在我成了巡防队员，虽然工资不高，但是时间
能够安排好了，可以照顾老人孩子了，确实不错。”

记者采访：“刚开始心里很没底儿，怕拆了之
后家里就没有经济来源了。”

刘兴国说，他也想过再找个门面房，重新做点
小生意，但是一方面现在很多都是违章建筑，心里
没底。另外，门面房的转让费也承担不起。孩子
上高中，老人需要照顾，家里全靠刘兴国做点小生
意维持生计。经八路办事处和刘兴国所在社区知

道他的情况后，尽心尽力地为他安排工作。
现在，刘兴国成为一名巡防队员。“10月份我

们进行了20多天的训练，上个月20号我已经正式
上班了。”刘兴国告诉记者。

“我现在的工资一般，但是重要的是单位为我
交了统筹，退休后生活也有保障了，这点让我很满
意。”刘兴国说。

刘兴国 办事处给我安排了工作，以后生活有保障了

发言摘录：“我以前在经八路纬五路附近卖鸡
蛋，因为是违章建筑被拆除，办事处帮助我搬到了经
八路菜市场。过去的店租金两三千，现在租金便宜
了，市场环境好，还暖和，比过去强多了。”

记者采访：郭明今年30岁，3年前，他开始在经
八路纬五路口附近卖鸡蛋，“以前的门面房在人行

道上，属于违章建筑，在外面卖，影响了交通。”郭明
说。

三个月前，门面房拆了，他陷入深深痛苦之
中，觉得生活一片灰暗，完全没了方向。

然而，就在半个月前，他的鸡蛋摊又重新开业
了，他很开心，很满足。

他说，现在比原来好。
“网格化管理真的很好，在办事处的支持下，

我的鸡蛋摊又重新开业了，我比以前挣钱多了。”
郭明说，原来，去掉房租，一天挣40元钱，现在

一天能挣 90元，成本低了，他的鸡蛋也优惠了，原
来鸡蛋他卖4.8元一斤，现在他卖4.6元一斤。


